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Gemeinde Sehlde 

Ku/Pw 

 

 

P r o t o k o l l  

Rat Seh/002 

 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Sehlde 
am Mittwoch, den 22.03.2017, von 19:00 Uhr bis 20:10 Uhr 

im Dorfgemeinschaftsraum, Birkenweg, 38279 Sehlde 
 
 
 
 
Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Becker, Florian  
Becker, Wiebke  
Bösselmann, Angela  
Festerling, Arno  
Lorek, Andreas  
Päsler, Reinhard  
Schadler, Michael  
Scheuvens, Regina  

SGB zugleich als Protokollführer 
Kubitschke, Klaus  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Wassermann, Karin  
 
 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende:  20:10 Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates 

 
 

Keine Einwendungen oder Ergänzungen.  
 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 1. Sitzung des Gemeinderates vom 

15.11.2016 

 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
 
3.1. Anbau am Feuerwehrhaus 

 
 

Herr Bertram fragte nach dem Sachstand hinsichtlich eines Anbaus am Feuerwehrhaus in 
Sehlde.  
 
BGM Päsler informierte, dass ein Architekturbüro mit der Erstellung einer Machbarkeitsstudie zu 
einem möglichen Anbau zur Unterstellung von 2 Feuerwehrfahrzeugen beauftragt sei. Aktuell 
zeichnen sich Probleme mit den Stellplätzen ab, da für jedes Feuerwehrmitglied, das mit einem 
Fahrzeug in Einsatz geht, ein Stellplatz verfügbar sein muss. 
 
 
3.2. Jägerhaus 

 
 
BGM Päsler teilte auf Anfrage mit, dass Umbaumaßnahmen vom Eigentümer durchgeführt wer-
den und in diesem Jahr zumindest der Biergarten eröffnet werden solle.  
 
 
 
 4. Antrag von RM Bösselmann (Bündnis 90/Die Grünen) vom 06.03.2017 zur Tages-

pflege 

 
 
RM Bösselmann erläuterte ihren Prüfauftrag vom 06.03.2017. Nach kurzer Diskussion bestand 
im Gemeinderat Einvernehmen, dass es zwar seitens der Gemeinde wünschenswert wäre sich 
diesem Thema anzunehmen, allerdings die Zuständigkeit nicht gegeben sei.  
 
Abschließend wurde einvernehmlich festgelegt, dass die Verwaltung zunächst Kontakt mit den 
ortsansässigen Pflegediensten aufnimmt, um abzuklären welche Möglichkeiten es gibt, die Si-
tuation für die ambulante Versorgung sowie für die Tagespflege zu verbessern.  
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5. Haushaltsplan mit Haushaltssatzung inkl. Stellenplan der Gemeinde Sehlde 

 
SGB Kubitschke erläuterte den Haushaltsplanentwurf, der mit einigen Veränderungen aufgrund 
der VA-Sitzung am 08.03.2017 jedem Ratsmitglied vorlag. Der Sprecher ging zunächst auf die 
Veränderungen, die mit einer entsprechenden Aufstellung ebenfalls vorlagen, ein.  
 
BGM Päsler machte insbesondere Ausführungen zu den angedachten Sanierungen der Bus-
wartehallen, wie dies bereits im heutigen VA dargestellt wurde.  
 
Nach dem Haushaltsplan würden sich die liquiden Mittel um 67.700 € auf voraussichtlich 
277.700 € verringern.  
 
Zum Produkt 28110 Heimat- und Kulturpflege wurde mitgeteilt, dass in diesem Jahr kein Kultur-
sonntag durchgeführt wird.  
 
Die Vorsitzende des Jugend- und Kulturausschusses RM Scheuvens informiert, dass ange-
dacht sei in diesem Jahr drei Vorträge anzubieten sowie eine Mitfahrbank zu initiieren. Ferner 
sollen die Vereine im Hinblick auf die Jugendarbeit stärker unterstützt werden.  
 
SGB Kubitschke wies darauf hin, dass die Samtgemeindeumlage trotz eines Fehlbedarfs bei 
der Samtgemeinde von 350.000 € in diesem Jahr nicht erhöht wird. Der Haushalt der Samtge-
meinde Baddeckenstedt wurde am gestrigen Abend (21.03.) einstimmig beschlossen.  
 
Für die Neugestaltung von 3 Buswartehallen wird eine Verpflichtungsermächtigung von 
90.000 € in den Haushalt eingestellt. Dies ermöglicht die Maßnahme rechtzeitig im Winter aus-
zuschreiben und im Frühjahr zu vergeben.  
 
FV Festerling wies darauf hin, dass der Ausbau der Hainbergstraße schon viele Jahre rausge-
schoben wurde und in diesem Jahr nun endlich durchgeführt werden soll. Dies sei auch mög-
lich, weil sich die liquiden Mittel der Gemeinde Sehlde im vergangenen Jahr um ca. 40.000 € 
erhöht haben.  
 
BGM Päsler ergänzte, dass die Investitionen der Gemeinde mit Augenmaß erfolgten und nach 
der Leistungsfähigkeit ausgelegt seien. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 

Der Haushaltsplan mit Haushaltssatzung und Stellen-
plan der Gemeinde Sehlde wurde in vorliegender Fas-
sung beschlossen. 

 
 
 
 
 6. Mitteilungen 

 
 6.1. Kulturentwicklungsplanung des Landkreises 

 
Die Einladung für die Kulturentwicklungsplanung des Landkreises wurde an die Vereine weiter-
geleitet.  
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 6.2. Fortbildung 

 
BGM Päsler wies auf einige Fortbildungsangebote hin, die bei ihm eingesehen werden könnten.  
 
In diesem Zusammenhang teilte SGB Kubitschke mit, dass am Dienstag, den 16.05.2017 um 
18:00 Uhr eine Informationsveranstaltung der Verwaltung zum doppischen Haushaltsrecht statt-
finde.  
 
 
 
 6.3. Runder Tisch 

 
Am 23.03.2017 findet um 18:00 Uhr ein „Runder Tisch“ mit ehrenamtlichen Vertretern statt.  
 
 
 
 
 6.4. Asylbewerber 

 
Mittlerweile sind 19 Asylbewerber in die Blumenstraße 2 eingezogen. Bisher waren diese in 
Wartjenstedt untergebracht. Aufgrund des Bauzustandes musste aber eine anderweitige Unter-
bringung erfolgen.  
 
Im April wird darüber hinaus eine Frau mit 8 Kindern in die Feldstraße umziehen, da die Woh-
nung in Heere vom Eigentümer gekündigt wurde.  
 
 
 
 
6.5. Spielplatzbegehung 

 
Am 22.04.2017 soll ab 15:00 Uhr eine Ortsbegehung stattfinden, bei der insbesondere die 
Spielplätze in Augenschein genommen werden sollen.  
 
 
 
 
6.6. Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen 2016 

 
SGB Kubitschke wies auf die überplanmäßige Aufwendung bei der Gewerbesteuerumlage ge-
mäß Drucksache X/003 hin.  
 
 
 
 
6.7. Änderung des Umsatzsteuerrechts 

 
SGB Kubitschke erläuterte den Umlaufbeschluss des VA vom 23.11.2016 (sh. Anlage) zur Än-
derung des Umsatzsteuerrechtes.  
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7. Anfragen 

 
 7.1. Ortseingangsschilder 

 
RM Lorek fragte, wann die Orteingangsschilder errichtet werden sollen. Hierfür stehe bekanntli-
cherweise eine Spende der Wanderfreunde zur Verfügung.  
 
BGM Päsler wies in diesem Zusammenhang darauf hin, dass es Probleme mit dem Straßen-
bauamt wegen der Größe und des Standorts der Ortseingangsschilder gegeben habe. Mittler-
weile will Heinrich Tilch federführend mit anderen Sehlder Bürgern diese Schilder in Eigenleis-
tung erstellen. Holz hierfür sei bereits verfügbar. 
 
 
 
 7.2. Radweg Heere/Sehlde 

 
Auf Anfrage wurde zum Sachstand Radweg Heere/Sehlde mitgeteilt, dass ein Grundstücksei-
gentümer nach wie vor nicht bereit sei Flächen für den Radweg abzugeben. Es wird zurzeit ein 
Enteignungsverfahren geprüft.  
 
 
 
 
 7.3. Radweg Ringelheim/Sehlde 

 
Auf Anfrage von RM Festerling zu einer Berichterstattung der Grünen/Bündnis 90 zum Radweg 
Ringelheim/Sehlde teilte RM Bösselmann mit, dass ein Antrag der Grünen/Bündnis 90 im Orts-
rat Salzgitter Süd mehrheitlich abgelehnt worden sei zwischen Ringelheim und Sehlde einen 
Radweg zu errichten. Hier sollen aber weitere Gespräche stattfinden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Päsler     Kubitschke 
Bürgermeister    Protokollführer 

 
 
 
 

      

 

ANLAGEN 
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